

養子縁組との決定的な違い、  
そして審査、フォローの甘さ…



# 3才里子女児「非業の死」

階段転落か  
3歳児死亡

市川市立病院で、3歳の里子の死が発見された。市川市は、この死を「非業の死」と認定した。市川市は、この死を「非業の死」と認定した。

ところが

8月24日早朝、Aちゃんが市川さん宅の地下1階の階段下で倒れているのが発見された。救急車で病院に運ばれたが死亡。3才といつても短い生涯だった。

運ばれた病院で、里親となつた夫婦の説明につじつまがあわないところがあつたり、Aちゃんの死体の様子などから階段から落ちた單なる転落死ではなく、虐待の可能性があるのではないかと病院が移り児童相談所に通報しました。いわゆる、事件性があ

野田聖子議員は卵子提供による体外受精を決意する前、養子縁組を望んだが、現在の日本の基準では「親になる資格」がないとされてしまった。一方で、「里親」になる審査はそれほど厳しくなく、養育費も補助されることをご存じだろうか。8月末、里親家庭で育つ3才女児が転落死する事件が起きた。この一件をきっかけに、浮かび上がった里親制度の問題点とは――

市川さんの妻のブログには、Aちゃんと遊園地に行つた様子や熱を出したAちゃんを心配する思いが綴られていた。

そんな風にAちゃんは里親の元で幸せな生活を送っているはずだった。

(享年3)だった。

市川さんの妻の夫は、Aちゃんの死を確認したが、体に「死亡を確認したが、体に

その大きさはひときわ目を引く。其働きの40代の夫婦、そして小学生と中学生の子供、4人家族だったこの市川さん(仮名)一家に新しい家族が加わったのはいまから1年前のことだった。

「子育てもひと段落して、社会貢献をしたい」

そういうて、市川さん夫妻は里親になることを決意した。里子としてやってきたのは、生後すぐに乳児院に預けられていた、当時2才のAちゃん

るのではないかと考えられて

いるのです」(医療関係者)

この件について市川さんの

夫に話を聞いたが、回答はな

かつた。所轄の杉並署に問い合わせると、

「現在も捜査中でコメントできません」

とのことだった。

かつて野田聖子議員(50才)

が望んだものの、「親になると

ための厳しい審査」で断

念したという養子縁組に比べ

ると、市川さん夫婦のよう

が親権を持たない」里親制度

が望んだものの、「親にな

るための厳しい審査」で断

念したという養子縁組に比べ

浮かび上がってきた。

今回の一件をきっかけに日

本の里親制度について調べて

いくと、さまざまな疑問点が

われる。

里親制度についてのパンフレットでは子供に家庭のぬくもりを与えるという理念を説明。

里親制度は、そんな子供た

病気や貧困などで育児が困難

だつたり、虐待などで育てる

資格がないなどを理由に、児童相談所や民間団体が保護している0~18才の子供(要保護児童)は全国で約3万8000人いる。

里親制度は、そんな子供た

ちを、実の親に代わって育てる制度のことだ。

養子縁組とは違い、里親は

法律上「親」となるわけでは

なく、住民票上の統柄は「縁故者」として記される。

つまり、里親として子供を

呼ぶは厳しくても

里親者は必ずしも集中

保護者が育児放棄をしたり、

だつたり、虐待などで育てる

資格がないなどを理由に、児童相談所や民間団体が保護している0~18才の子供(要保護児童)は全国で約3万8000人いる。

里親制度は、そんな子供た

ちを、実の親に代わって育てる制度のことだ。

養子縁組とは違い、里親は

法律上「親」となるわけでは

なく、住民票上の統柄は「縁故者」として記される。

つまり、里親として子供を

呼ぶは厳しくても

里親者は必ずしも集中

保護者が育児放棄をしたり、

だつたり、虐待などで育てる

資格がないなどを理由に、児童相談所や民間団体が保護している0~18才の子供(要保護児童)は全国で約3万8000人いる。

里親制度は、そんな子供た

ちを、実の親に代わって育てる制度のことだ。

養子縁組とは違い、里親は

法律上「親」となるわけでは

なく、住民票上の統柄は「縁故者」として記される。

つまり、里親として子供を

呼ぶは厳しくても

里親者は必ずしも集中

保護者が育児放棄をしたり、

だつたり、虐待などで育てる

資格がないなどを理由に、児童相談所や民間団体が保護している0~18才の子供(要保護児童)は全国で約3万8000人いる。

Aちゃんを迎えてからわ

（近所の住人）

（近所の住人）